

PARTENAIRES EXPRESSES

LE BULLETIN DE LIAISON DE PARTENAIRES POUR LA SOUVERAINETÉ
Le 30 octobre 1996 Volume 1, Numéro 4

Le progrès social est indissociable du projet souverainiste

Convaincus que le progrès social est indissociable du projet souverainiste, les organismes membres de *Partenaires pour la souveraineté* ont fait savoir par communiqué de presse, le 25 octobre dernier, qu'ils souhaitaient vivement que, lors du Sommet sur l'économie et l'emploi, le gouvernement travaille avec acharnement à faire émerger des consensus en faveur de l'emploi, de la lutte à l'exclusion et de la redistribution de la richesse.

La présidente du Mouvement national des Québécoises et Québécois et porte-parole de *Partenaires pour la souveraineté*, Mme Monique Vézina, a tenu à rappeler que les organisations syndicales, communautaires, étudiantes, nationalistes et culturelles membres de la coalition faisaient partie du Camp du changement, lors de la campagne référendaire, l'an dernier.

« Le changement, pour nous, n'était pas surtout une question de structures, de passeport ou de monnaie », a précisé Mme Vézina. C'était bien d'avantage le projet de « faire du Québec une société plus solidaire, plus responsable,

plus efficace, plus équitable et plus humaine », comme l'évoquait *Le Coeur à l'ouvrage*, esquisse de projet de société lancé par les trois chefs, messieurs Parizeau, Bouchard et Dumont, le 21 septembre 1995. »

« Nous demeurons convaincus que la souveraineté est une condition es-

« La préoccupation constante du gouvernement pour l'élimination du déficit ne doit pas l'amener à sacrifier nos acquis économiques, sociaux et culturels. »

sentielle au plein développement économique, social et culturel du Québec, et nous continuons de travailler dans cette perspective. Mais nous l'avons toujours dit - et nous n'avons pas changé d'idée depuis - la souveraineté n'est pas une fin en soi, mais le moyen de bâtir une société meilleure », d'ajouter Mme Vézina.

L'appui indéfectible des *Partenaires pour la souveraineté* à l'objectif de faire du Québec un pays ne signifie pas pour autant un appui inconditionnel aux actions gouvernementales, même si elles sont le fait

d'un gouvernement souverainiste. Le projet de société dont *Le Coeur à l'ouvrage* traçait les contours était celui d'un Québec de l'après-OUI, reconnaissent les *Partenaires pour la souveraineté*. Ces derniers croient néanmoins que le gouvernement Bouchard devrait s'en inspirer le plus largement possible, dès

maintenant, même si le Québec est toujours assujéti au régime fédéral.

« La préoccupation constante du gouvernement pour l'élimination du déficit ne doit pas l'amener à sacrifier nos acquis économiques, sociaux et culturels. Non seulement cela serait-il dommageable pour les conditions de vie de la population, mais nous estimons que, à moyen terme, cela nuirait au projet de souveraineté, en minant la confiance envers le gouvernement souverainiste », soutiennent les *Partenaires pour la souveraineté*.

Ces derniers mettent

donc le gouvernement en garde contre une approche qui, dans une volonté d'assainir les finances publiques, se limiterait à des coupures de programmes, sans lui donner les moyens d'accroître ses revenus de façon significative, notamment par la création d'emplois et une fiscalité plus équitable, tel que le voulait la Conférence sur le devenir social et économique du Québec de mars 1996.

Les Partenaires pour la souveraineté attendent donc du gouvernement qu'il adopte dès maintenant des mesures favorisant l'emploi et, à ce chapitre, qu'il démontre un comportement exemplaire en s'engageant à maintenir le volume d'emploi actuel dans le secteur public et parapublic. Dans l'esprit de cette société meilleure dont parlait *Le Coeur à l'ouvrage*, ils demandent également que tout soit mis en oeuvre pour contrer le phénomène de l'exclusion et mettre fin à l'appauvrissement des plus démunis. Ils réclament enfin que le Québec déploie toute l'énergie nécessaire pour soutenir le développement et la diffusion de notre culture.

Gérald Larose proclamé Patriote de l'année

« Il faut cesser d'agir comme si le référendum avait été un cinglant échec alors qu'il a été, au contraire, le moment d'une formidable expression collective du peuple québécois, d'une formidable victoire arrachée à nos propres craintes, à nos propres hésitations », a déclaré le président de la CSN, M. Gérald Larose en recevant le titre de Patriote de l'année, le 27 octobre dernier.

Depuis 1975, la Société Saint-Jean-Baptiste de Montréal décerne ce titre à une personnalité qui s'est distinguée dans la défense des intérêts du Québec. Jacques Parizeau, Jean Duceppe, Raymond Lévesque, Mia Riddez-Morriset, Paul Piché et Monique Vézina ont déjà reçu cet honneur, pour n'en nommer que quelques-uns.

Selon le président de la SSJBM, M. François Lemieux, en proclamant aujourd'hui Gérald Larose Patriote de l'année, la Société a voulu souligné « l'engagement constant de cet ardent militant de la souveraineté du Québec ».

De souveraineté et d'espoir

Les femmes souverainistes de la société civile se mobilisent et organisent une série de quatre rencontres qui traiteront de **souveraineté et d'espoir**. Le premier de ces événements se tiendra **le dimanche, 1^{er} décembre 1996 à 11 h 45, à la salle Sarah-Bernhardt de l'Hôtel Inter-Continental, 360, rue Saint-Antoine Ouest, à Montréal**. Il prendra la forme d'un déjeuner-rencontre au cours duquel la projection du documentaire de l'ONF « Référendum : Prise deux » sera suivie d'une discussion animée par Mme Ariane Émond.

Les femmes qui souhaitent participer à cette activité peuvent le faire en envoyant un chèque de 20 \$, libellé au nom de *Partenaires pour la souveraineté*, au 1717, boul. René-Lévesque Est, bureau 310, Montréal, H2L 4T3. Renseignements : Danielle Naud, (514) 521-7751.

Ça bouge dans Lanaudière

La table des *Partenaires pour la souveraineté* de Lanaudière tiendra son assemblée générale, le samedi 30 novembre 1996, de 9 h 30 à 12 h, à l'Oasis du Vieux Palais, 255, rue Saint-Étienne, à L'Assomption. Toute personne ou organisme qui désire se joindre à la table des Partenaires de Lanaudière et participer à cette assemblée doit s'inscrire avant le 22 novembre. Renseignements : Pierre Trudeau, (514) 759-0100.

Pour en savoir plus sur l'histoire politique du Québec

Depuis 1992, l'Association québécoise d'histoire politique (AQHP) travaille à promouvoir l'histoire politique, en favorisant la recherche et la publication de travaux, en suscitant le dialogue entre les chercheuses et chercheurs de divers horizons et en organisant des activités publiques sur une base non partisane.

Ainsi, le premier lundi de chaque mois, l'AQHP organise un souper-causerie à la Brasserie La Mère Clavet, au 1130 est, rue de la Gauchetière, à Montréal. Le prochain souper aura lieu le 4 novembre prochain, à 18 heures. L'historien Jacques Lacoursière y parlera de *L'histoire populaire du Québec* et du *Rapport Lacoursière* sur l'enseignement de l'histoire au Québec. L'AQHP publie également, à raison de trois ou quatre numéros par année, le *Bulletin d'histoire politique*. Le coût de l'abonnement est de 30 \$ (20 \$ pour les étudiants). Le dernier numéro, disponible à la fin d'octobre, traite également de l'enseignement de l'histoire au Québec. Renseignements et abonnements : Association québécoise d'histoire politique, à l'attention de Pierre Drouilly, Département de sociologie, UQAM, C.P. 8888, Succ. Centre-ville, Montréal, H3C 3P8

Avoir de l'ambition pour le Québec

Génération Québec tiendra son premier forum de discussion sous le thème « Avoir de l'ambition pour le Québec », le samedi 9 novembre au Club de golf Le Cardinal, à Sainte-Dorothée, Laval. Trois conférences-ateliers sont au programme : *L'équité intergénérationnelle : où en est la réflexion?* *L'identité québécoise : atout ou boulet de la mondialisation?* et enfin, *Le rôle de l'État dans l'économie québécoise : le modèle issu de la Révolution tranquille est-il toujours adéquat?*

Cette activité réunira des invités et conférenciers de diverses tendances politiques, notamment Jacques Parizeau, Dominique Vachon, Alain Dubuc, Rodrigue Biron, Claude Ryan et Jacques Dufresne. Le coût de participation est de 35 \$, y inclus le repas. Renseignements : Pierre-Jean Bissonnette, (514) 273-2133. Prière de vous inscrire avant le 1^{er} novembre !

La prochaine conférence des IPSO

Mme Linda Cardinal, professeur de sciences politiques à l'Université d'Ottawa donnera une conférence intitulée « Penser à la marge ; les rapports entre les francophones hors Québec et le Québec, des années soixante au référendum de 1995 ». L'événement aura lieu le vendredi 15 novembre à 18 h, aux bureaux de *Partenaires pour la souveraineté*, 1717, boul. René-Lévesque Est, bur. 310. Renseignements : (514) 521-7751.

***Partenaires Express* est un outil d'information indépendant des partis politiques. Sa reproduction et sa diffusion sont autorisées et grandement encouragées. *Partenaires Express* se réserve le droit de publier ou non les textes et renseignements que vous lui faites parvenir.**
Télé: (514) 521-5154
Courriel :
parsouv@cam.org
Site Internet : <http://www.cam.org/~parsouv>

Dépôt légal : Bibliothèque nationale du Québec 4^e trimestre 1996